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NOTICIAS REGIONAIS

Editorial

Prezados leitores,

Nunca é cedo demais para tomar consciência da preservaçào ambiental e aprender sobre sustentabilidade.

Com esse propösito, o Colégio Suiço-Brasileiro de Curitiba criouum projeto que aborda varias açôes para adquirir
uma maior consciência ambiental. Saibam mais através do artigo publicado nestas paginas.

Para os leitores residentes no estado do Cearâ, informamos que foi nomeada uma nova Consul Honoraria que

jâ assumiu a sua funçào. Consultem os detalhes na pagina dois.

Como esta ediçào é aultimado ano compaginas regionais, aproveito paradesejara todosum proveitoso outono

e um ötimo inicio de verào.

MONIKA FUGER

REDAÇÂO "NOTICIAS

REGIONAIS BRASIL"

Rio de Janeiro: Visita Oficial do Présidente do Conselho Nacional

da Suiça no Brasil

— * fl

Na sua primeira visita oficial ao Brasil, Dominique de Buman,
Présidente do Parlamento Suiço (Assembleia Nacional), representou
as autoridades fédérais do pais, durante a semana oficial do

Bicentenario da cidade de Nova Friburgo. Nascido em Fribourg, cidade

de origem dos principals migrantes suiços que fundaram Nova

Friburgo em 1818, o Présidente do Parlamento näo sö representou o

Estado Helvético, mas também o emblematico vinculo historico

e cultural das duas cidades.

Através de um discurso oficial, na Casa Suiça, ele parabenizou o

aniversârio do Bicentenario e expressou saudaçôes, em nome da Suiça,

aos seus antepassados, por ergueram uma "cidade prospéra".
De Buman mencionou também os migrantes que näo chegaram

ao fun da travessia em 1818 : "deixar sua fazenda, seu vilarejo, seu lago

ou suas montanhas para urn destino desconhecido, arriscando sua

vida, näo era nada fâcil. Era necessârio que a fome e a afliçào fossem

enormes! ". Ele ainda lembrou que foi no Rio de Janeiro onde

o primeiro consulado ultramarino da Suiça foi instalado, em 1819.

Atualmete, é uma Embaixada e dois Consulados Gérais que atendem

mais de 15 mil suiços no Brasil. Em relaçào ao fluxo econômico, entre

os dois paises, ele destacou que o Brasil é o principal parceiro na

América Latina, com 3 bilhôes de francos suiços sendo transitados

anualmente.

O présidente daAssembleia Nacional visitou também a cidade de

Santa Maria Madalena, a 90km de Nova Friburgo. Nessa ocasiào,

ele visitou os projetos sociais desenvolvidos pela associaçào

"Le Tireur Fribourgeois "

No 16 de maio, o dia oficial, de Buman acompanhou o temâtico

desfile com a caravana suiça, composta pela fanfarra do Colégio
St-Michel de Fribourg, membros da delegaçào e autoridades

cantonais e municipais, sob um céu limpido. Além da comunidade

suiça de mais de 140 pessoas, que viajou para celebrar os estreitos

laços comNova Friburgo, o municipio atraiu mais de 10 milpessoas ao

desfile, com a participaçâo de jovens, como simbolo de um futuro

prôspero entres as cidades irmàs. O objetivo do desfile, que foi
dividido em cinco atos, era fazer o pûblico, vivenciar, em um dia,

200 anos de histöria.

De Buman também deu uma entrevista ao jornal O Globo na

coluna "Conte Algo que Näo Sei". Ele frisou o contraste entre a Suiça

de 1818 e a de 2018: "embora a Suiça seja, hoje, uma naçâo rica e

prospéra, era um pais de emigraçâo, até o fim da Segunda Guerra
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Mundial". Questionado sobre a atual relaçào entre os dois paises,

ele destacou que nào sô hâ importante parceria no campo comer-

cial, mas também nos campos da educaçào e inovaçào: "Em 2014,

foi inaugurado um escritörio da swissnex no Rio de Janeiro, que é

uma plataforma do governo suiço, dedicada à inovaçào. Facilita os

contatos entre pesquisadores, instituiçôes acadêmicas e empresas

nos dois paises".

Dominique de Buman, e todas as autoridades envolvidas,

mostraram um esforço sem precedentes para destacar o valor
cultural que envolve, historicamente, as cidades de Fribourg e Nova

Friburgo. Assim foi a primeira visita oficial de Buman ao Brasil,

recheada de momentos especiais e marcada por espontaneidade
e comprometimento.

GABRIEL QUEIROZIMHOFF

ESTAGIÄRIO ACADÊMICO

Escola Suîço-Brasileira no Rio de Janeiro: Mulheres divinas

Os alunos e alunas do 9Û, ano do Ensino Fundamental II se reuniram,

no ultimo dia 23 de agosto de 2018, para a exibiçào do filme suiço

"Mulheres Divinas", que retrata a luta pelo direito ao voto feminino na

Suiça, empleno século XX.

Tivemos a introduçào realizada pelo nosso Diretor Sr. Walter Stooss

como testemunha viva desse momento histörico tào importante para a

Suiça. Ao final, as alunas Nina Bodanese, Luiza Bonn e Giovana Lazaroni,

da turma 9FSF, apresentaram uma das etapas do projeto Comunidade &

Serviço, que tem como tema principal a conscientizaçào a respeito do

feminismo e por uma cultura de igualdade no ambiente escolar.

O debate sobre essa questào foi muito positivo. Os alunos e alunas

prepararam os relatos, abaixo transcritos:

"Mulheres Divinas é um filme extremamente interessante, pois retrata, de

maneira envolvente, a luta pelo direito do voto feminino na Suiça, além

de mostrar o inicio do feminismo, movimento que conhecemos até hoje".

Maria Eduarda Mattos

"O filme retrata a vida diftcil das mulheres na década de 70. O filme
é interessante, pois nos conseguimos compreender o que as mulheres

passavam". Joào Pedro

"O filme "Mulheres Divinas" despertou a minha curiosidade sobre a luta

da mulher para conseguir tudo o que conquistou. Seus direitos e espaço

na sociedade". Enzo Dux

"O filme foi muito interessante, pois mostra como, hoje em dia, nos, mulheres

somosprivilegiadas, tendo diversos direitos e como oprocesso de conquista

desses direitos foi dificil e demorado". Julia Klotzsche

"O filme foi muito interessante, principalmente porque me senti muito

envolvida com a histôria. Sou suiça e feminista,portanto foi interessante

ver como esse movimento se desenvolveu na Suiça. Além disso, o fato de

ser em suiço-alemâo me deixou mais interessada ainda, pois minha

familia se comunica nessa lingua, assim fiquei mais ligada ao filme"

Dominique Mendel
ALYNE SELANO

PROFESSORADE HISTÔRIA

Fortaleza: Nova Consul Honoraria

O Consulado Gérai da Suiça no Rio

de Janeiro tem o prazer de apresentar a

nova Consul Honoraria do Cearâ,

a senhora Monika da Silva-Marte.

O novo Consulado Honorârio esta

localizado na:

Belo Horizonte BAR DA COPA - jogo Brasil X Suiça

Em junho realizamos

uma confraternizaçào no

primeiro jogo da Copa da

Russia entre Brasil e Suiça, no

Bar da Copa. O bar foi montado

emumgrande galpào, paramil

pessoas, com as duas torcidas.

Foram servidas comidas tipicas do Brasil e do lado suiço

um Älplermacroni. O evento foi animado com DJ, bandas e ex

jogadores da seleçào brasileira de futebol. A torcida suiça estava bem

animada, vestindo camisetas confeccionadas especialmente para
o evento e fazendo bastante barulho com os gritos de " HoppSchwiiz".

O resultado do jogo, um empâte de 1 a 1, agradou bastante

os torcedores suiços.

ASTRID BOLLER

CONSUL HONORÀRIA

Rua Campo Amor Rocha 93 B

Bairro de Fâtima Hyj JA. o
CEP 60415-080 - Fortaleza, CE

Tel.: 085 30818754 ^
fortaleza@honrep.eh

Informaçôes a respeito das competências e serviços oferecidos sào

encontradas napagina www.eda.admin.ch/riodejaneiro.

A équipé consular aproveita o ensejo para desejar urn bom mandate

e as boas-vindas à senhora Monika da Silva-Marte!
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Escola Suiço-Brasileira de Sào Paulo: Como a escola me ensinou

a falar alemäo?

Foi grande o meu espanto quando, aos oito anos, entrei na minha

primeira aula na ESBSP, uma aula de alemäo, e percebi que todas as

luzes estavam apagadas. So havia uma vela acesa, em volta delà um
circulo de alunos, e a professora contava uma histöria. Ao longo do

quarto e quinto anos, participei de outras incontâveis rodas como essa,

que faziamos todos os dias de manhà, nas quais cantâvamos musicas,

ouviamos histörias, faziamos jogos e aprendiamos, na prâtica, a falar

Alemäo.

Antes de vir para a escola suiça, eu estudava em uma pequena
escola alemà em Curitiba e, jâ sabendo falar mais ou menos alemäo,

fui colocada na turma C (a de lingua materna entre très). No começo,
tive muitas dificuldades, tirei notas ruins em comparaçào com o que

eu estava acostumada, nào entendia bem os exercicios... Contudo,
valorizo muito a iniciativa da escola de ter-me nivelado por cima, pois,

ao longo do tempo, graças à convivência com outros alunos que
falavam alemäo em casa e entre si naturalmente, eu consegui me

equiparar ao nivel de meus colegas e me integrei muito bem.

Mais tarde, na passagem para o EFII, fui selecionada para a turma D4

(de lingua materna entre 4), na quai estou até hoje.

A metodologia de ensino de alemäo da escola é bem diversificada,

usando tanto abordagens mais tradicionais e sistemâticas - como

apostilas de exercicios, ditados, livros de gramâtica -quanto métodos

mais ludicos e voltados para o lado artistico - como redaçôes

criativas, apresentaçôes com PowerPoint e cartazes, teatros, musicas,

livros paradidâticos etc. Eu considero essa variaçào muito importante,

por possibilitar uma boa disciplina e constância no nivel de

aprendizado e ao mesmo tempo exercitar nossa criatividade e

flexibilizar nosso uso da lingua.

Hoje em dia, apesar de ainda cometer vârios erros gramaticais e

nem sempre saber as palavras que quero usar, sinto-me bastante

confortâvel ao falar alemäo. Nâo é uma lingua fâcil para estrangeiros,

nào tanto pela pronuncia, mas pela quantidade considerâvel de

regras gramaticais e grande irregularidade nelas, mas consigo me

virar muito bem.

No inicio de meu primeiro ano no Ensino Médio, participei de um
intercâmbio de dois meses para o sul da Alemanha. Durante programa,

proporcionado pela escola para alunos do primeiro e segundo anos,

fiquei na casa de uma familia alemà e frequentei uma escola alemà

comum. Fora a linguagem cheia de girias dos jovens (que muitas

vezes nem os adultos alemàes entendiam), nâo tive dificuldades em

me comunicar e a experiência imprimiu a meu alemäo muito mais

naturalidade. Agora, prestes a começar o IB, ainda nào sei exatamente

que nivel (Higher ou Standard Level) vou escolher, embora tenha sido

recomendada para o superior. Porém, tenho a certeza de que posso

tirar uma nota muito boa no diploma e que minha fluência no idioma

me trarâ diversos benefïcios e oportunidades no futuro. Afinal, a

Alemanha e outros paises germanöfonos têm uma grande influência

no mercado de trabalho global e estudar em algum deles é uma
forte opçào a considerar.

MARIA 1E0N0R AZEVEDO SARAMAGO,

ALUNA DA 2A SÉRIE A DO ENSINO MÉDIO

Porto Alegre: Data Nacionalda Suiça

GERNOT HAEBERLIN

CONSUL H0N0RÀRI0

Curitiba: Festa Nacionalanimada em Curitiba

Ainda que nào tenha sido comemorado no dia 1D de agosto, como é de

costume em todo o territörio suiço, a celebraçào do Dia Nacional da Suiça

C H E G O U

elmex
TECNOLOGIA AVANÇADA,
DIRETAMENTE DA SUIÇA
PARA OS LARES DO BRASIL.

DESDE 1963,
SEU ALI ADO PARA
DENTES SAUDÀVEIS
A VIDA TODA.

No Restaurante, onde

fica a Sociedade Filan-

trôpica Suiça do Estado

do Rio Grande do Sul

(SFS), foi organizado,

em colaboraçào com

a Associaçào Suiça

Valesana do Brasil

(ASVB) e o Consulado Honorârio da Suiça, em Porto Alegre, um jantar

em comemoraçào à Data Nacional da Suiça.

Perto de cem pessoas prestigiaram o evento, e foiprazeroso constatar

que, alémde convidados conhecidos, poratuarna Sociedade Filantröpica,

havia apresença danovageraçào de suiços. Foiuma linda e animada festa!
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teve um peso especial este ano entre os intégrantes da comunidade suiça

de Curitiba.

Uma tarde ensolarada do frio curitibano foi marcada pela festa de

celebraçào da data nacional no dia 04 de agosto, sâbado na sede

centenâria da Sociedade Helvetia de Curitiba.

As très instituiçôes que representam suiços e descendentes na capital

paranaense e regiào (Consulado Suiço de Sào Paulo, Colégio Suiço de

Curitiba e Sociedade Helvetia de Curitiba), uniram forças em prol de um
unico objetivo: retomar a representatividade e força que a cultura suiça

no sul do Brasil.

O evento foi marcado por reunir cerca de 150 pessoas, entre pais,

filhos e avôs, que puderam desfrutar de uma deliciosa Raclette, servida

pelo mestre queijeiro Josef F. Lötscher com o acompanhamento da

agradâvel apresentaçào dabanda Snapjazz.

A repercussào foi bastante positiva, visto que a alegria entre os présentes

contagiou a todos, que por sua vez, se mostraram ansiosos pelo proximo
evento festivo.

RICARDO SIGEL

Crédito: Eric Mathyer

Colégio Suiço-Brasileiro de Curitiba: Grupo de Sustentabilidade

Uma das funçôes mais importantes de uma escola, de modo gérai,

é ser um elemento que permite que o individuo (aluno) esteja entre a

sociedade de um lado e a familia de outro. Nào podemos negar, dessa

forma, que os assuntos de importância social sào urgentes e devem ser,

mais do que apenas ensinado, praticados por todos os cidadàos de modo

a contribuir com o desenvolvimento do espaço em que vivemos.

Dessa forma, assumimos a predileçào deuma educaçàovoltadapara

o desenvolvimento de competências que possam permitir aos nossos

alunos que as possam usar de diversas formas e em muitas ocasiôes.

Entender o espaço em que moramos, os problemas, as possiveis soluçôes

ou caminhos a serem tornados é importante para que isso aconteça de

forma efetiva.

Pensando de uma formamais pragmâtica e essencial, oficializamos

em nossa escola a criaçào de um grupo para lidar com assuntos de

sustentabilidade. Equipe que reunem professores, alunos e membres

da gestào com a finalidade de movimentar, de forma ampla, e abranger

INFORMAMES PRÂTICAS

Os endereços da Embaixada da Suiça e das damais

représentâmes da Suiça na Brasil encontram-se nos sites:

www.eda.admin.cii/brasilia

www.eda.admin.cb/rindejaneiro

www.eda.admin.ch/saopauln

o maior numéro possivel de açôes e pessoas envolvidas. As competências

de nossos alunos e professores sendo usadas a fim de conseguirmos

interagir com nossa comunidade escolar, identificando pontos criticos,

os quais precisam ser melhor trabalhados e desenvolvidos.

Para tanto, essaéquipé começou sua atuaçào em très frentes diferentes:

1. Incentivando os alunos (do Fundamental 2 e Ensino Médio) a participa-

rem do projeto GIN (Global Issues Network). Ou seja, um tema de interesse

global a sertrabalhado ao longo do ano. Nesse caso, o assunto escolhido foi

"como evitar o desperdiço de alimento em nosso dia-a-dia". Eles planeja-

ram, nesse caso, uma campanha com apelo bastante visual e informativo,

conseguindo a conscientizaçào (e prâtica) de muitas pessoas.

2.0 aproveitamento de nosso espaço verde para a criaçào e cuidado do

Bosque Suiço, cultivo de produtos orgânicos em nossa Horta Comunitâria

e plantio de outras plantas medicinais e châs em espaços "esquecidos"

espalhados pela escola. Sendo assim, todos os alunos a partir do 1° ano do

Fundamental 1 até o EnsinoMédio trabalham nesses aspectos, organizando

atividades pedagogicas e prâticas nesses espaços naturais.

3. Plâstico 0. Durante o dia-a-dia em nossa escola, todos os alunos,

professores e funcionârios têmsuas proprias canecas ougarrafaspara âgua,

café, châ etc. Em todos os eventos festivos que organizamos, temos uma

caneca feita de fibra de coco sendo oferecida por um valor simbolico para

que todos os visitantes possam ter uma vasilha para seus liquidos.

Eliminamos o uso de plâsticos também como talheres e pratos quando

oferecemos a alimentaçào.

Além dessas 3 linhas principals, estamos sempre abertos e disponi-
veis para outras açôes de desenvolvimento social que nossa comunidade

escolar possa sugerir. Recentemente, por exemplo, recebemos de

présente da Embaixada Suiça de Brasilia uma estaçào meteorolögica

que fornece, assim como outras espalhadas em diversas escolas pelo

mundo, muitos dados ligados ao clima mundial. Essas informaçôes sào

recolhidas em uma central.

Dessa forma, outres projetos podem surgir entre nossa comunidade

escolar, realçando o uso das competências como motor propulsor, a fim
de melhorar o nivel de desenvolvimento social em nossa comunidade

escolar e fora delà.

CARLOS MACHADO

COORDENADOR DO ENSINO MÉDIO
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